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“Yo soy una misión en esta tierra y para eso estoy en este 
mundo… La misión en el corazón del pueblo no es una parte 
de mi vida, o un adorno que me puedo quitar; no es un 
apéndice o un momento más de la existencia. Es algo que yo 
no puedo arrancar de mi ser si no quiero destruirme…” 
                                                                                                                 E.G. 273 
(Consejo de Familia - palabras de apertura de la Hna. Ana María ALCALDE) 
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Editorial…                       
 

Octubre es el mes en que 

el Padre-Madre, regaló al mundo a 

Pedro Bienvenido Noailles que, como 

arcilla blanda, supo dejarse trabajar por 

el Espíritu, quien modeló un corazón 

de profeta capaz de ver, con mirada 

amplia y profunda, las heridas del 

universo que necesitaban sanación, los 

brotes de vida que se abrían a la 

esperanza y requerían cuidado y 

atención amorosa. Celebrar su 

cumpleaños nos compromete a entrar 

en su mismo camino, y como él, ante 

los miedos que paralizan, elegir la 

audacia de la confianza en la acción del 

Espíritu; ante el vértigo de la 

inmensidad de cosas aun por hacer, 

elijamos la mirada positiva hacia la 

vida que fluye, en muchas personas 

que arriesgan su vida por el amor y la 

paz; ante la tentación, siempre 

presente, de mirar la realidad por los 

MCS, escojamos el gozo de 

experimentar la vida en directo en 

todos los “Barrios del Tondu”, (barrio 

en el que trabajó el fundador)  que hoy 

esperan una palabra de esperanza, un 

abrazo de comunión, un 

reconocimiento humano, una lucha 

compartida … 

 
 

 

 

Hace pocos meses el Papa Francisco 

enriqueció a la Iglesia y al mundo con su 

Encíclica “Laudato Sí”, que no es solo 

una encíclica ecológica, sino  una nueva 

propuesta de organización mundial en la 

que se garantice el desarrollo humano 

integral y la inclusión social.  

 

Encíclica en la que nos involucra a cada 

persona en particular, así como a la 

política internacional. Un camino de 

conversión ecológica a la que todas 

estamos llamadas. Para nosotros, es un 

nuevo empuje para continuar en la 

opción del Capítulo General: “de acoger 

y ofrecer el Don de COMUNIÓN, con 

la urgencia que el momento requiere”. 

Un llamado más a abrir mentes y 

corazones a la realidad mundial y a 

“comprometernos con las personas que 

viven éxodos inhumanos de 

marginación”. (C.C.) Una encíclica que 

nos compromete a hacerla visible en 

todos los ámbitos en que nos movemos, 

porque a todos nos toca una parte de 

responsabilidad en este otro universo 

posible.  

Hace muy poco fueron nombrados 

nuevos Equipos de Participación, que 

desde su ámbito específico, colaborarán 

para que la vida fluya en todos y 

continuemos creciendo, siguiendo la 

dirección de nuestros pies, que siempre 

apuntan hacia adelante, aun cuando están 

cansados. A nivel de ideas muchas cosas 

van siendo más claras entre nosotras: 

Liderazgo participativo y profético; 

comunidades en actitud de éxodo, no auto-referenciales; escucha a las personas desde 

donde están sin estirarlas hacia ningún camino nuestro,… Sin embargo, percibimos en 

nosotras mismas la distancia entre la mente y el corazón, entre lo que formulamos y lo 

que hacemos… pero estamos en camino… y si nos seguimos abriendo,  encontraremos 

las luces que nos vengan de la realidad, de otro hermano y hasta de algún enemigo, si lo 

tenemos, porque el Espíritu siempre está obrando y  “el que tenga oídos, escuche lo que 

el Espíritu dice” (Ap 2,7) y así “Nada podrá detener nuestra carrera”….Nada 

detendrá los círculos de comunión que crecen incluyendo y floreciendo en vida 

multicolor: en una tierra cuidada, en nuevas vocaciones que se suman, en corazones 

sanados, en nuevas ideas y nuevos sueños acogidos.  
Hna. Tere Beck (Red A. Latina) 
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El Consejo de Familia tuvo lugar en 
la Casa General, del 18 al 22 de 
septiembre de 2015. Nuestra casa 
comenzó a llenarse de ruido, risas y 
charlas. Cuando miembros de 
diferentes partes del mundo 
empezaron a llegar, constatamos que 
existen viejas relaciones que van 
creando nuevas amistades, 
precisamente ¡…allí donde el idioma o 
cualquier otra cosa hubiera podido 
bloquear estos encuentros!  
Los participantes eran 24 en total: 
miembros del Comité Inter-
continental de los Asociados Laicos, el 
Comité de Coordinación de los 
Sacerdotes Asociados y los tres 
equipos de liderazgo generales de 
Vida Consagrada (Seculares 
Consagradas, Contemplativas y 
Apostólicas) todos como 
responsables del conjunto de la 
Familia. 
 Este Consejo de Familia estuvo 
centrado en el tema "Familia de P.B. 
Noailles, ¿eres Misión en el mundo de 
hoy?". Fue una rica experiencia de 
Familia. En su charla de apertura, Ana 
María Alcalde, nuestra Superiora 
General, recordó al grupo que era "un 
grupo inter-vocacional, con la misma 
responsabilidad, ante el presente y el 
futuro de la Familia de P.B. Noailles". 
Fue un tiempo de profunda reflexión, 
de compartir, de escuchar, de 
intercambio, de  un cuestionamiento 
desafiante y de buscar juntos un 

camino a seguir como Familia en 
Misión en el mundo actual. Mirando 
hacia atrás y reflexionando sobre la 
experiencia vivida por cada vocación 
desde el Congreso de Familia de 
2012, escuchamos juntos las llamadas 
que llegan a nosotros de situaciones 
globales, locales y, una vez más, 
fuimos profundamente conscientes 
de que compartimos el mismo 
carisma, la misma Misión y la 
urgencia de vivir y de ser don para 
nuestro mundo de hoy. A lo largo de 
esta reunión, sentimos de nuevo las 
llamadas del Congreso de 2012 y se 
expresó un serio compromiso de 
llevar a cabo su realización. 
 
Además de estos momentos de seria 
reflexión y toma de decisiones, 
también hubo momentos de relax. 
Para ello se pusieron en juego muchas  
energías creativas de personas de una 
cierta edad, otras no tan veteranas y 
los jóvenes… ¡todos participaron en el 
canto y el baile! 
Estamos muy agradecidas, por 
vuestra unión y mensajes fraternales 
que nos llegaron de todos los 
rincones del mundo donde está la 
Sagrada Familia asegurándonos de 
vuestra cercanía e interés como 
Familia. 
 
En el V Punto de Encuentro, que no 
tardará en llegaros, podréis disfrutar 
del ¡núcleo real de esta experiencia! 

Aquí en Roma 
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"Nunca he vuelto a mi casa. 
Echo de menos a mi familia, 
me olvido de mis amigos, de 
mi tierra, de la piedra y los 
árboles de mi casa. Si mi 
patria hubiera estado a salvo 
no habría arriesgado mi vida 
en el Sahara y en el 
Mediterráneo". 

 

 
 
En Gran Bretaña e Irlanda, un gran número de personas han salido en apoyo de los 
miles de refugiados que buscan asilo en Europa. En las manifestaciones que han 
tenido lugar en las capitales de ambos países, hubo presencia de la Sagrada 
Familia. 
El 04 de septiembre se reunieron en Dublín unas 1.000 personas para expresar su 
solidaridad con quienes buscan refugio en Europa. Los manifestantes pidieron al 

Gobierno que aumente el número de refugiados 
permitidos en Irlanda. 
El lugar elegido para ello fue el Memorial del 
Hambre, era el más apropiado. Algunos 
oradores evocaron el sufrimiento del pueblo 
irlandés que tuvo que huir de su país para 
evitar el hambre, que redujo a la mitad la 
población. 
 

 Un refugiado sirio, que está en Irlanda desde 
hace 18 meses, dijo que quería dar las gracias 
por la acogida que había recibido la gente de 
Siria en Irlanda.  
 
Antes de empezar leyó claramente una poesía 
del poeta somalí Warsan Shire, representando 
al Centro de Derechos de Migrantes. 
Decenas de miles de personas marcharon por 

las calles de Londres en una manifestación de apoyo a los refugiados.  
Acontecimientos similares tuvieron lugar en otras capitales europeas. Se cree que 
es la mayor manifestación nacional de apoyo a los refugiados que se recuerda. La 
comitiva llegó hasta la Plaza del Parlamento.  
El 13 de septiembre, en Dublín, se unió mucha gente a organizaciones no 
gubernamentales, en un acontecimiento de solidaridad para acoger a los 
refugiados en Irlanda. Se ha creado un grupo humanitario llamado "Bienvenida a 
los Refugiados”. 

 
 
 
 

Solidaridad con los Refugiados   - Gran Bretaña e Irlanda 

Hermanas de la Sagrada  Familia:  Marie Power, Carmel Bateson, Gemma Corbett, Bridget 

Davis, Kathleen Diamond, Evelyn Hanley, Bernadette Deegan, Claire McGrath, Lil Meagher 

and Síle McGowan estaban entre la multitud.  

Dublín Londres 
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  Un homenaje desde la ermita de la santísima trinidad de Arre 

 
 

 
Mª. Pilar Echábarri y Pilar Elvira, contemplativas 

En ese contexto, tuvimos que ir por la mañana a Arre donde nos esperaban para 
hacernos el homenaje por los 18 años pasados en la ERMITA DE LA TRINIDAD.  

 
Un acontecimiento que días anteriores fueron 
preparando los de la JUNTA de la Cofradía y vimos 
que era bueno hacernos presentes. Fuimos 2 en 
representación de toda la comunidad y al terminar 
la Misa solemne nos leyeron lo que habían 
preparado y Mª Pilar Echábarri recibió de sus 
manos el recuerdo que nos dieron, a nosotras, al 
presidente de la cofradía y a los Maristas que nos 
reemplazaron cuando nos vinimos a Oteiza. En el 
cuadro que veis dice: 
  
Nuestra misión en la Diócesis era y es SER 
PRESENCIA DE ORACIÓN desde nuestra vida 

contemplativa, abierta a la acogida de jóvenes, seminaristas, sacerdotes y todos los 
que deseen tener un encuentro con Dios y con ellos mismos. Misión que durante 
estos 22 años seguimos teniendo aquí. 
 
Nuestra sorpresa fue que el que expresó esto lo amplió a toda la Sagrada Familia 
nombrando las casas de Navarra en las que estamos presentes. 
 
Hubiera sido un momento ideal para habernos dado a conocer más, pero no nos 
ofrecieron la posibilidad. Fuimos muy felices allí y sin comparación mucho más 
aquí con una sola MISIÓN: SER Y HACER FAMILIA desde nuestra vida sencilla y  
entregada para hacer visible el rostro de la Iglesia orante. Nuestra vida 
contemplativa es muy apreciada en la Diócesis, en España, puesto que vienen de 
muchas provincias. Nos acompañó Aurora, que fue quien nos llevó y nos trajo en su 
coche. 
 
En nombre de la comunidad, un beso y un abrazo fuerte a cada una/o, 
 
 

 
Tomad un momento para entrar en contacto 
con vuestro contexto, el lugar que habitáis, las 
personas en medio de quienes vivís… ¿qué se 
muere en vuestro interior cuando pensáis en el 
hecho de aportar vuestra contribución a la vida del mundo?                               
- Escoge la Vida -  
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LA ALEGRÍA DE UNA VIDA ENTREGADA: TESTIMONIO DE VIDA 
 

LA CONVICCIÓN PERSONAL           ZDANA Colette (Estudiante– R.D. del Congo) 
 

Hna. Agueda  Macias GAUCHE 

 
 
 
 
Acabo de terminar la escuela secundaria, ya tengo el título de Bachiller.  Estaba en 
casa con mis padres y el jueves, dos de julio, tuve la inspiración de componer este 
poema que voy a compartir con vosotras.  
 

La fe como fundamento de una vocación 
¡La fe es un don gratuito! 
Un regalo de Dios 
Que se ofrece a todos. 
 
¡Sí, es un punto de partida para la 
aventura! 
Un impulso de esperanza, 
Es un camino que conduce al amor. 
Gracias a la fe, 
El mundo se ilumina. 
 
¡La fe nos tranquiliza! 
¡Nos quita el miedo! 
¡La fe es vida! 
¡Una vida de búsqueda! 
¡Una vida de apertura! 
¡Una vida de acogida! 

Es espera 
Es una creación, 
Se inicia con la conversión, 
La creencia, la afirmación, 
¡Y termina con un testimonio! 
 
¡Mi conocimiento de la Verdad! 
¡Mi adhesión a la Verdad! 
Mi conocimiento de Dios y de su Amor, 
Se realizan a través de mi fe. 
 
Por la fe, 
¡Me libero! 
¡Escucho! 
¡Respondo! 
¡Me comprometo! 
Y doy testimonio. 

 
 
 
 
 

Christine Fene-Fene 
La Hermana Águeda Macías Gauche, que falleció en agosto de 

2015 en España, marcó la historia de la Sagrada Familia en la 

R.D. del Congo. Nos dejó un buen legado que se expresó por su 

sentido del respeto a toda criatura. Águeda era una mujer 

alegre, atenta con los pobres y huérfanos, damos gracias a 

Dios por el testimonio de vida a su servicio. Su total 

dedicación al Señor por el bien de la Misión la llevó a pasar 

gran parte de su vida misionera en África. Setenta y seis años 

de existencia, cuarenta y seis años de vida misionera en África: 

de los cuales cuarenta en la República Democrática del Congo (veinte años dedicados a 

la formación integral de la juventud congoleña) y seis en Ruanda, Águeda ha sido un 

"regalo". Gracias hermana Águeda por tu modelo de vida Sagrada Familia, que nos ha 

modelado y que incrementa nuestra convicción personal en el seguimiento de Cristo, 

contamos con tu intercesión desde ahí, donde ahora te encuentras. 
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Comparto con vosotras la experiencia 
vivida durante el mes de agosto de 
2015, en BAMENDA - CAMERÚN, en la 
segunda parte de la reunión del SIDI 
(Liderazgo - Desarrollo – Iniciativa). 
Organizado por el ASEC (Hermanas 
Africanas de Educación Colaborativa). 
Asistieron veinte hermanas de varias 
congregaciones, especialmente angló-
fonas. 
Cada semana las Hermanas “Recurso” 
de PAIDWA (Instituto Panafricano para 
el Desarrollo - África Occidental), 
hablaron de diversos temas para mejorar el liderazgo comunitario: cómo desarrollar 
estrategias para hacer frente a los cambios a los que nos enfrentamos. 
 
De ahí se desprende la "Planificación Estratégica", que es: 

 Un esfuerzo sostenido para promover decisiones y acciones fundamentales que 
apoyen / guíen para estar al tanto sobre: ¿qué es una organización, qué hace y 
por qué lo hace...? 

  Un martillo solo no hace un armario. Los elementos de análisis, las herramientas 
de decisión de "Planificación Estratégica" no pueden hacer el trabajo de la 
organización. Sólo son compatibles con la intuición, la habilidad razonada, y el 
juicio que las personas aportan a su organización. 

 
Todo lo anterior nos pone en tela de juicio continuamente y nos empuja a preguntarnos: 

 ¿Hacemos las cosas bien? 
 Nuestra misión y las actividades actuales ¿nos orientan hacia nuestra 

visión? 

Es la hora del cambio. 
 
 
 
 

 
Las Novicias de la Sagrada Familia de Burdeos 

 
La hermana Dolcita KALEMA, terminó sus dos mandatos como Maestra de Novicias, 
desde el 11 de septiembre de 2009, hasta el 11 de septiembre de 2015 (Idiofa – R.D. del 
Congo). 
Un nuevo comienzo para la Hermana Estelle LADZOU, que la sucede. Momento que se 
vivió en acción de gracias, entrega total y confianza en Dios. 
 
Con el canto y oraciones espontáneas, la Asamblea elevó al Señor la expresión de su 
acción de gracias, intercesión, y también expresó la emoción del momento. 

VISIÓN – MISIÓN                    Hna. Bridgetammah SAVERIMUTHU 

liderazgo 

conducir 
hacia el 
cambio 

inspira  a 
las 

personas 

compartir 
la visión 

empoder
ar a las 

personas 

                    Éxodo en el Noviciado 
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Juventud: Misión  profecia y juventud     Hna. Vanda - Red A. Latina 

 

 

 
 

  
Se organizó una velada recreativa. Le dimos, a las dos hermanas, símbolos de acuerdo a 
cada circunstancia. Estos símbolos reflejan la expresión de nuestros corazones. 
  

          Un vaso con agua (imagen utilizada por el Buen Padre):  
Para significar las distintas gracias que fluyen del bautismo y que el 
Espíritu Santo derrama sobre los cristianos. Cf. Guía Espiritual. Esto 
significa todas las gracias que han recibido del Señor las seis 
promociones que tú has formado. Y para que derrames estas 
mismas gracias allí donde te encuentres.   

 
Un cirio: esta vela repujada; que la hermana Georgina nos presenta 
en esta oración, significa la luz que ilumina la vida humana. Que, como este cirio, seas 
una mujer que nos ofrezcas la luz del Señor para guiarnos e iluminarnos.  
                                               
La palmera: signo de riqueza, vida, alegría, amor y unidad. Que tu vida sea así, como 
esta Palmera.          

 
El bastón: al final, le dimos un bastón que tiene un doble 
significado: Cuando el pastor cuida a su rebaño, usa un bastón 
para protegerse: en caso de peligro, algunas veces para reunir a 
su rebaño. 
 
Luego invitamos a la Hermana Dolcita, Maestra de Novicias 
saliente, a entregar el bastón a la hermana Estelle, que comienza 
y continúa, alimentando el rebaño de Dios. 

                                
 

 
 
 
 
 
Este fue el tema de la Asamblea Regional de la CRB 
(Conferencia de los Religiosos del Brasil) que tuvo lugar 
en São Paulo el 15/08/2015. Trató el tema Carmen 
Lucia, laica. Lo hizo con propiedad y nos dio una visión 
externa de la vida religiosa consagrada, pues se trataba 
de una laica hablando a religiosos. Carmen es Socióloga, 
y Profesora. Comenzó diciendo que la vocación es: 
Elección – Decisión – Acción y que no hay profecía sin 
mística ni mística sin profecía.  
 
Tomando la encíclica del Papa Francisco “Cuidar de la 
Casa Común” reforzó la idea de que la misión es tarea de todos y no solo de algunas 
personas o de un grupo. Es necesario que todas las religiosas se unan para formar un 
equipo con un plan de acción para la PV (Pastoral Vocacional). Repensar la vida 
comunitaria como una formación compartida. Los jóvenes buscan lo que da sentido a su 
vida.  
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“Nuestros adolescentes actuales 
parecen amar el lujo. Son mal 
educados, desprecian la autoridad y 
pasan el tiempo vagando por las 
plazas… Tienden a ofender a sus 
padres, monopolizan la conversación 
cuando están en compañía de otras 
personas mayores; comen con 
voracidad y tiranizan a sus maestros.   
(Sócrates, Siglo V a. C) 

 
No veo ninguna esperanza para 
nuestro Pueblo, si depende de la 
juventud  frívola de hoy, porque todos 
los jóvenes son ciertamente frívolos... 
Cuando yo era niño nos enseñaban a 
ser discretos, a respetar a los 
mayores, pero los jóvenes de hoy son 
excesivamente sabios y no toleran 
restricciones”(Hesíodo, Siglo. VIII a. C) 

 

 
A través de un vídeo nos situó en la 
realidad socio-política y económica para 
continuar, desde ahí,  su exposición 
ayudó a la asamblea a entender y 
percibir la diferencia de clases sociales, 
donde la riqueza se concentra en las 
manos de unos pocos y la gran mayoría 
no tienen nada. En esta última clase se 

encuentra la juventud. Es necesario 
identificar “las fronteras” donde la VRC 
está llamada a realizar un servicio de 
transformación. Muchas veces la 
promoción vocacional se preocupa más 
de las vocaciones para el Instituto, que 
de la transformación de la sociedad. 
Para transformar es necesario salir, ir a 
las fronteras  donde está la juventud. 
Esto supone perder el miedo al joven, 
perder el miedo, salir de la UTI (Unidad 
de Terapia Intensiva). 
 
¿Cómo acercarse a los jóvenes? ¿Desde 
nuestros conceptos, mentalidad tan  
estructurada...? ¿O desde la juventud y 
sus necesidades? ¿Nuestro trabajo 
vocacional tiene  como objetivo la 
transformación de la sociedad, o 
buscamos vocaciones para mantener 
nuestras instituciones? ¿Desde dónde  
 
 
Miramos a la juventud, desde los medios 
de comunicación o desde el Evangelio?  

Hay conceptos que permanecen. ¿Quién   
ha oído o dicho algo semejante?  

 
Conseguir más vocaciones es un trabajo  
lento, lleva de tres a cinco años. Exige 
seguimiento, acompañamiento de la 
juventud. Saber en qué mundo vivimos y 
como queremos servir a este mundo. Es 
preciso cambiar nuestras  estructuras. 
Jesús lo hizo así. Vivimos en una 
sociedad “adultocéntrica”. A veces 
tenemos miedo a las preguntas de los 
jóvenes, porque cuando el joven 
pregunta está queriendo saber lo qué es 
mejor para sí mismo. Para transformar y 
formar a jóvenes pensantes es necesario 
cambiar de mentalidad, salir de nuestros 
esquemas, mirar a la juventud desde sus 
realidades, vencer miedos y prejuícios y 
tener un plan de acción.  
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Algo de nuestra vida en estos últimos meses… 

 
 

  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hnas. Contemplativas, Monasterio – Argentina 

 
Se dice que « los días se siguen pero no se 
parecen. » La razón mayor es que Dios es el 
Autor de cada uno de ellos y nunca se repite. 
Por eso que el regalo de cada día es nuevo y se 
trata de vivirlo así, como una manera nueva de 
amar a Dios, a los hermanos, a todo lo creado. Y 
la novedad más importante es ésta: “cada día es 
nuevo, porque nos lo regala el Creador.” 
 
Subrayamos algunos momentos especiales 
vividos durante estos últimos meses: 

 
 

 Hemos tenido la suerte del 
acompañamiento espiritual del padre 
Osvaldo Donnici Abad del Monasterio 
benedictino de Santa María de Los 
Toldos, Argentina, en un Retiro y 
también a nivel del canto, pues, al 
mismo tiempo, es músico. Nos sentimos 
felices y agradecidas, compartiendo con 
él lo que tenemos en común como 
vocación monástica y nuestros anhelos 
para que ésta vocación tome raíces en 
esta tierra colorada de Misiones, sin 
olvidar el conjunto de América Latina.  
 

 Después del encuentro de formación 
« económica » en Asunción con las 
hermanas Marian y Geni, tuvimos la 
visita de la hermana Úrsula de Perú, 

Jimbe. Ampliamos nuestro horizonte y 
ensanchamos el corazón con todo su 
compartir, esto forma parte de la 
« circulación de vida que ayuda a la 
comunión » que queremos vivir.  
 

 Otra “visita” apreciada, fue la de la 
hermana Diana de Perú viniendo de 
Brasil donde está en este momento. 
« Frescura » de la juventud y del primer 
compromiso en la Sagrada Familia. 
Todas en camino al servicio de la Misión 
de Cristo que nos « urge » hoy a darle 
todo y en todo momento.  
 

 Los días 17 al 19 de Julio, 3 de nosotras 
participaron en el Encuentro de Familia 
en Resistencia. En mayo, el Equipo de 

Elementos necesarios para un plan de acción. 
 Escuchar a los jóvenes para hacer los cambios necesarios.  
 Formar grupos de jóvenes 
 Saber quiénes son  hoy los jóvenes  
 Tomar en serio a la juventud 
 Presentar lo que tenemos que ofrecer 
 Tener claro dónde queremos llegar 
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Familia vino a nuestro monasterio para 
preparar el encuentro. Después 
compartieron con la comunidad y 
nosotras participamos en esa 
preparación ofreciendo nuestro aporte. 
Se dice que « la unión hace la fuerza». 
Así se vivió y se sigue viviendo a lo largo 
de los días en el humilde cotidiano que 
es el lote de la mayoría de nosotros. 
 

 El 25 de Julio, nos unimos a la hermana 
Ana María que hizo su compromiso 
definitivo en Quitilipi. No « hemos visto 
con nuestros ojos », pero hemos vivido 
con « toda la mente y con toda el alma. » 
Lo que vive un miembro repercute en 
todo el cuerpo. Muchas felicidades y 
larga vida en la Viña del Señor. 
 

 Desde el 28 de julio acogimos a nuestras 
hermanas Mary, Nilda, Adela, en su 
primero Consejo. La estancia debía 
durar varios días. No fue así. La 
enfermedad gravísima de la hermana 
Elza Santana de Brasil cambió 
totalmente sus planes. Humanamente es 
un golpe duro. Solo Dios sabe ¿por qué? 
y ¿para qué?  Confiamos Elza a su 
misericordia y pedimos consuelo y 
esperanza para las hermanas y 
familiares.  

 

 Un encuentro informal con algunos 
Asociados de Posadas nos hizo tocar un 
poco más la realidad de nuestro medio. 
Sentimos sus deseos de vivir el Espíritu 
de Solo Dios en este contexto, con sus 
alegrías y dificultades, sus angustias y 
esperanzas. Así lo vivió la Familia de 
Nazaret, « hogar donde se vive la 
comunión más perfecta con el Padre y con 
la humanidad entera. » 
 

 Desde este “hogar de Nazaret”, desde 
este fuego ardiente de amor a Dios y a 
los hermanos, tenemos presente en 
nuestro corazón las situaciones de 
angustia vividas por tanta gente a través 
del mundo: inmigrantes, tráfico de seres 
humanos, adicciones de todo tipo, 
desvalorización de la mujer, desprecio 
por la vida desde su principio hasta su 
final… Y tantas cosas que no tenemos ni 
idea… Dios está presente a través de 
todo y espera nuestra humilde, pobre, y 
real colaboración.  Decimos otra vez, « la 
unión hace la fuerza ». Unión en la fe, la 
esperanza, y el amor.  La unión, Dios la 
quiere todavía mucho más que nosotros. 
Pero no nos va a substituir. Debemos 
aportar lo nuestro y unirnos para que 
llegue un poco más el Reino de justicia, 
paz, fraternidad.   

 
 
 
 
 
 
Nos comprometemos como parte de la humanidad, por 
una elección a favor de la vida, discerniendo las 
llamadas del Espíritu en los signos de los tiempos, 
tiempos actuales que son portadores, a la vez, de un 
gran peligro y de una gran promesa. 

- Carta a la Tierra -  
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OSAR LA DIFERENCIA (INDIA) Hermana  . Vimala Mangalamkombu 
 
 
 
 
"No son los sanos los que necesitan médico, sino los enfermos. "(Mt 9, 12) 
 

Me gustaría compartir con vosotras algo 
sobre el ministerio de curación entre los 
pobres. Me trasladaron a Kombuthooki 
Managalamkombu en enero de 2014 y 
comencé mi tarea de tratamiento 
médico en nuestro Centro de Primeros 
Auxilios. Cada día acuden más de 30 
pacientes. Allí, he experimentado el 
poder sanador de Dios obrando en mí y 
a través de mí, para el bien de los 
pacientes en este pueblo remoto. 
 
 En los Hechos de los Apóstoles (3, 6) 
Pedro dijo: "No tengo oro ni plata; 
pero lo que tengo te lo doy: en el 
nombre de Jesucristo de Nazaret, 
levántate y anda". Una vez una madre 
de una tribu vino con sus padres 
trayéndome una niña de dos años de 
edad, llamada Gowri. Lloraban y rezaban 
para salvar la vida de la niña que se 
estaba muriendo. Revisé su reacción a 
los estímulos, pero no hubo respuesta. 
Estaba asustada y le pedí a Dios que me 
diera sabiduría para identificar la causa. 
De repente tuve una inspiración y le 
puse una inyección. Después la niña 
empezó a vomitar gusanos que la habían 
ahogado. En seguida la niña, viva y 
activa, abrió los ojos. Todos estaban 
contentos y agradecidos al Señor. 
Luc (7,50) "Jesús dijo a la mujer: Tu fe 
te ha salvado. Vete en paz”. La Sra. 

Mathi, es una mujer de 27 años, llegó a 
casa con una herida en el dedo gordo del 
pie. Su uña se había desprendido y la 
llaga apestaba. Le quité la uña y eché 
peróxido de hidrógeno sobre la herida 
que tenía más de setenta gusanos. Los 
gusanos empezaron a salir y se los fui 
quitando. Me sentía mareada y casi 
vomité pero no me di por vencida. Recé 
y pude continuar. Después de vendarla 
le puse una inyección y le di pastillas 
para que las tomara durante cinco días. 
Le cambié el apósito el segundo y el 
tercer día. El cuarto día tuve la 
inspiración de darle un medicamento 
que cura la herida de forma rápida y 
permanente. Los gusanos desapa-
recieron y la herida se curó. Fue una 
experiencia inolvidable. Salmo 75, 2 "Te 
alabamos, oh Dios, que todos te alaben. 
Tu nombre está en nuestros labios, 
proclamamos tus maravillas." 
 
 La Sra. Vigitha, es una mujer de 29 años, 
vino porque le dolía mucho el oído. 
Lloraba y era incapaz de sentarse o de 
permanecer de pie. Tratamos varias 
veces para encontrar la causa del dolor, 
pero en vano. La examinamos de nuevo. 
Le dijimos a su marido que si este 
intento no funcionaba, tendría que 
llevarla a un hospital bastante distante. 
Mientras yo estaba examinando su oído 
vi algo negro en el interior. Con la ayuda 
de pinzas hemostáticas se lo quité. Era 
una cucaracha y después de la 
eliminación, la mujer encontró un gran 
alivio. Salmo 31, 14 "Pero yo, oh 
Jehová, he confiado en ti… Tú eres mi 
Dios." 
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Nosotros también... intercambiamos: La familia de El Arca,   Uduvil. 
 

Estas experiencias me han afianzado en 
la fe y me han arraigado profundamente 
en mi trabajo. También ha aumentado 
mi confianza en Dios y ahora doy aún 
más tiempo y energía al servicio de los 
demás. Como resultado se organizó un 
hospital de campaña gratuito para los 
pobres. 
 
 Hemos abierto este Centro,  gratuito, en 
dos fases distintas: una para la detección 
de enfermedades de los ojos, durante un 
día entero, y otra para medicina general 
durante dos días. Jesús dijo en Mateo 
06,22 "El ojo es la lámpara del cuerpo. Si 
tu ojo está sano, todo tu cuerpo estará 
iluminado." El cuidado de los ojos tuvo 
lugar el 12 de marzo 2015, en 
colaboración con el Hospital Aravind 
Theni, Club de Leones, KK Nagar, 
Madurai. Se examinaron 238 pacientes 
y, según lo que necesitaban, se les dio 
lentes, gotas para los ojos y medicación. 
29 pacientes fueron trasladados al 
hospital de Theni Aravind para cirugía 
de cataratas. Todos los que pasaron por 
el quirófano tienen ahora una buena 
vista y son capaces de ver la creación de 
Dios. Muchas gracias a nuestros 
colaboradores. 
 

 También nos dedicamos a la medicina 
general de modo gratuito los días 1 y 2 
de mayo de 2015. Lo llevó a cabo el 
equipo del Dr. Selvaraj de Chennai. 
Vinieron cinco médicos, cinco 
enfermeras, un fisioterapeuta, un 
sacerdote, 6 trabajadores sociales y 
voluntarios para las inscripciones. En 
total se beneficiaron 774 pacientes. El 
presidente del Panchayat, los ancianos 
de la aldea, los maestros y la gente 
estaban impresionados por nuestro 
servicio y el de los médicos que han 
colaborado con nosotras. La gente ahora 
conoce el Centro de Primeros Auxilios y 
nuestro servicio a los pobres. Esta 
iniciativa ha renovado nuestra energía 
para llegar a muchos más pobres e 
indefensos. Mt 25.40: "Y el Rey 
responderá: En verdad os digo que todo 
cuanto hicisteis a uno de estos estos 
hermanos míos, lo habéis hecho 
conmigo". 

 
 
 
 

 

El ARCA está en nuestra casa de Uduvil. 

Fundada en 1978, esta casa se ocupa de los 

niños con necesidades especiales. 

 

Actualmente, hay cuarenta y cuatro niños, sus 

edades son entre 07 y 14 años, treinta de ellos 

se alojan en el albergue. Otros los llevan sus 

padres/tutores por la mañana y vienen a 

buscarlos por la noche. Tenemos un programa de estudios y actividades de acuerdo con 

sus posibilidades. 
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Desde este año, la Fundación Sunera (Sri 

Lanka) ayuda a niños con necesidades 

especiales, tiene un programa llamado 

"Beyond Borders", que es un primer 

paso para cambiar la vida y las 

actividades de estos niños en nuestra 

tierra. El Arca está relacionada con la 

Fundación Sunera y en coordinación con 

el Centro Artístico de Jaffna. La 

invitación vino de la Presidenta de la 

Fundación Sunera, Sra. Sunethra 

Bandaranayeke y nosotras aceptamos 

con mucho gusto. 

 

Estaba previsto comenzar esta actividad 

con los miembros de El Arca de Jaffna y 

el grupo de Anuradhapura, que es el 

distrito más cercano a Jaffna. 

Organizado y financiado por la 

Fundación Sunera, tiene una duración de 

tres semanas en Jaffna y otras tres en 

Anuradhapura. El primer grupo de 

Anuradhapura, compuesto por tres 

instructores y ocho miembros con 

necesidades especiales, vino a El Arca el 

05/31/2015. Tenían unos veinte años 

de edad y provenían de diferentes 

lugares del distrito de Anuradhapura. 

Participaron tres monitores de El Arca, 

incluyendo a una de nuestras Hermanas 

y ocho niños (4 chicas y 4 chicos). 

Todo comenzó con una bienvenida a los 

coordinadores, instructores y partici-

pantes; el programa se prolongó durante 

tres semanas en El Arca.  Durante los 

días libres, fueron juntos a visitar 

algunos lugares de Jaffna. Realmente era 

un grupo mixto de Budistas, que 

hablaban cingalés y Católicos que 

hablaban hindú y tamil. Algunos 

monitores ya los conocían. El verdadero 

lenguaje, podríamos decir... que era el 

amor. Así demostraron que eran capa-

ces de acoger lo diferente. 

 

Diariamente tenían sus actividades, 
terapias, música, danza, teatro, juegos, 
etc. lo que les proporcionaba 
oportunidades para comunicarse entre 
sí y hacer la unión. A veces los niños 
eran muy traviesos, pero los monitores 
los trataban con mucha suavidad y 
orientándolos y haciéndoles la 
traducción cuando era necesario. 
Disfrutaron de la comida típica de Jaffna, 
que se les sirvió completamente gratis. 
Al final de la tercera semana, se realizó 
un programa en el Centro de Artes 
Escénicas para el público. Se exhibieron 
ambas culturas. Fue muy apreciado por 
todos incluyendo los padres, 
estudiantes, seminaristas, sacerdotes y 
religiosas. Algunos periódicos lo 
publicaron. El día siguiente fue libre 
para ellos, para cocinar y disfrutar 

juntos. Luego llegó el último día, el del 
adiós. Se separaron llorando, pero 
con la esperanza de que se reunirían 
de nuevo en Anuradhapura. 
 
Al cabo de una semana, nuestro grupo 
de niños fue a Anuradhapura y ambos 
grupos se reunieron de nuevo. Se 
alojaron en el edificio de Sarvodhaya. 
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Recibieron la misma formación y 
realizaron las mismas actividades 
diarias. Visitaron algunos lugares. Todos 
fueron muy bien atendidos y sus 
experiencias de vida fueron ricas. Hacia 
el final presentaron las mismas escenas 
en el Auditorio de la ciudad de Co-op 
para sus padres, para la gente de bien y 
para los que estaban realmente 
interesados por su bienestar. Nuestra 
principal invitada fue la honorable Sra. 
Sunethra Bandaranayake que es la 
presidenta de esta Fundación. El 
programa fue muy aplaudido y pudimos 
ver algunos llorando al ver a  sus hijos, 
niños y niñas, en el escenario 
participando en danzas y teatro. Entre 
ellos algunos en sus sillas de ruedas, 
otros no podían hablar. Pero sus 
expresiones y gestos eran más eficaces 
que las palabras. Los monitores se 
dedicaron totalmente a trabajar con 
ellos. El amor era el cable que conectaba 
la vida entre todos ellos. La despedida 
fue terriblemente difícil. Incluso los 
padres, monitores y visitantes también 
estaban muy emocionados. Fue una 
despedida cariñosa. 
En general, compartir juntos, visitar 

otros lugares les dio la oportunidad de 

vivir como seres humanos. A pesar de 

que pertenecen a diferentes religiones y 

culturas, la oración de la mañana era 

común. Se hicieron muy conscientes y 

sensibles a las necesidades de los demás 

y respondieron con gusto y sin palabras. 

 Sacaron sus talentos ocultos 

maravillosamente. Algunos fueron 

capaces de salir de su timidez y el 

escenario les ayudó a aumentar la 

confianza en sí mismo. No hubo ninguna 

diferencia. Todos se sintieron aceptados. 

 

En una tierra que está destrozada por la 

violencia y la guerra, demostraron que la 

energía final es el Amor,  que es Dios. 

Estos niños dicen al mundo que ellos 

también... pueden intercambiar. 

Nuestra gratitud a la Fundación Sunera y 

a sus miembros, no sólo por su ayuda 

financiera, sino sobre todo, por su 

iniciativa, interés, motivación y 

preocupación hacia estos niños. 

 

Gloria a Solo Dios 

 
 
 
 
 
 “…es en Ti, es en Ti, solo en Ti donde se encuentra esta 
vida del alma que es inmortalidad, esta vida del corazón 

que es un amor inmenso…Tu eres el camino. Solo Tú 
eres la verdad. Solo Tu eres la vida y la felicidad.” 
 
Pierre Bienvenu Noailles - Notas del seminario, 1817 
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Encuentro Equipo de Familia - (Sri Lanka – Nagoda) 

 
 
 
 
 
El sexto encuentro del EQUIPO DE 
FAMILIA de la Unidad de Colombo, Sri 
Lanka, se celebró el 12 de septiembre de 
2015, en la casa Contemplativa, de 
Nagoda, donde a excepción de las 
Seculares Consagradas, se reunieron 8 
miembros de las otras cuatro vocaciones 
con gran entusiasmo y cariño. 
 
Todos estaban interesados en la 
formación de este equipo para trabajar 
con eficacia, deseando fortalecer 
nuestros lazos familiares y dar impulso a 
la unidad, respetando la singularidad de 
cada vocación. Los participantes 
estudiaron juntos,  con gran entusiasmo,  
las páginas 10 a 11 del "Punto de 
Encuentro del Consejo de Familia-2011". 
 
Puntos que se pusieron de relieve: 
 

 El Consejo de Familia garantiza la 
unidad y el espíritu de la Familia. 
Es el único órgano que puede 
hablar y decidir por la Familia en 
su conjunto. 

 
  Estudia el modo de promover y 

evaluar la comunicación y la 
información dentro de la Familia.  

 
 

 Durante el encuentro se pusieron 
en evidencia las obligaciones de la 
persona que preside el Consejo.  

 
Eufrasia Rodrigo aceptó ser presidenta 
del Equipo de Familia –Unidad de 
Colombo- con Rishmala, como 
Secretaria. Para seguir avanzando, se 
tomaron ciertas decisiones, centradas 
principalmente en: tener una reunión de 
Familia al año; compartir las noticias 

con la Familia por medio de flash; la 
Formación común – se ha creado una  
 
biblioteca común para la Familia; 
compartir experiencias de los favores 
recibidos por intercesión del Fundador 
para promover la Causa (de 
beatificación), preparando los 200 años 
de Fundación de la Sagrada Familia; la 
necesidad de un compromiso en 
profundidad y de que en las reuniones 
haya relaciones interpersonales de 
calidad. 
 
Se expresó el deseo de celebrar, como 
Familia, la fiesta de la Bendición 
Milagrosa del 3 de febrero en la Casa de 
las Contemplativas de Nagoda. 
 
 
Noticias de la Familia 
 
-  Helen Fernando informó al equipo 
acerca de la reunión de Familia, 
organizada por la Unidad de Jaffna  - 30 
/31 oct 2015, en  Madhu, que manifestó 
el deseo de una participación activa con 
la Unidad del Sur. 
- Los Asociados Laicos compartieron 
cómo, por medio de equipos (Clusters), 
es posible proteger y salvaguardar la 
Creación de Dios y, por lo tanto, han de 
mantenerse unidos los miembros de los 
22 clusters. 
-   Rishmala, a continuación, compartió 
sus experiencias sobre la "Pastoral de 
Vocaciones” del Encuentro de Martillac 
basado en el tema - "Id y compartid el 
don recibido", en el que hubo 
representantes de las cinco vocaciones 
de Europa y Canadá.  
 
Allí, se llegó a un consenso claro de la 
Pastoral de Vocaciones, no sólo 
referente a vocaciones sacerdotales y 
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religiosas, sino también para dar un 
sentido más amplio al acompañamiento 
de los jóvenes y no tan jóvenes, que 
buscan dar sentido a sus vidas y desean 
hacer una elección de vida y también los 
que ya han comenzado un camino 
espiritual... 
 
Se reflexionó sobre cómo vivimos 
nuestro Carisma de Comunión, sobre la 
necesidad de ser más conscientes de 
nuestra responsabilidad como 
miembros de la Familia y que hemos de 
sensibilizarnos a la urgencia de 
transmitir nuestro Carisma. 
 
Además, nos hicimos más conscientes de 
la realidad de nuestro mundo actual, con 
su riqueza y vulnerabilidad y 
reflexionamos sobre las palabras de San 
Francisco: "Que donde hay injusticia 
pongamos justicia, donde hay desunión, 
promovamos la comunión..." Mensaje que 
nos muestra la posibilidad de dar 
testimonio viviendo el Carisma de la 
Sagrada Familia. 
 

También se profundizó nuestra 
comprensión de "ser miembro" y del 
modo de tomar en serio la llamada de 
Dios a vivir la Misión y el Carisma de la 
Familia de Pedro Bienvenido Noailles. 
Con relación a todo esto se subrayó la 
llamada a una nueva y más profunda 
comprensión de nuestra identidad como 
UNA SOLA FAMILIA que exige un cambio 
radical de mentalidad. Cada miembro y 
cada vocación es responsable del 
conjunto de la Familia, de hacer que 
nuestro Carisma sea conocido y visible, 
dando testimonio de esperanza y alegría 
en nuestro mundo. (Declaración del 
cuarto Congreso de la Familia). 
 
Los participantes reflexionaron sobre el 
modo de ser miembro que cada uno 
vive, procurando identificarnos con la 
Trinidad, la Sagrada Familia, los 
primeros cristianos y la Familia 
(Asociación) fundada por Pedro 
Bienvenido Noailles. Hoy escuchamos la 
urgencia de relatar la historia de nuestro 
carisma y vivir con pasión - "Ser un 
fuego que inflame a otros fuegos". 

 
 
 
 
 
 

 
 

"La humanidad todavía tiene capacidad de 
trabajar junta para construir nuestra casa 
común, es una llamada urgente... a un 
nuevo diálogo sobre cómo dar forma al 
futuro de nuestro planeta”. 

 - Francisco - (Laudato Si)       
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Rasgos de una Misión           (Hermana Stephanie Ranasinghe) 
 

 
 

Cuando estaba en el Noviciado, 
Wennappuwa, llegó una hermana nueva. 
Me alegré mucho de ver a esta hermana 
joven y pensé: "Me gustaría ser 
misionera y salir a trabajar con los 
pobres". Fui a la capilla y recé. Cuando 
tuvimos nuestra jornada de reflexión de 
nuevo me vino este pensamiento. Me 
importunó durante todo el día. De todos 
modos hice un gran esfuerzo para 
superar mi imaginación...  
Después de mi noviciado, hice mi 
formación docente y empecé el 
apostolado educativo en una aldea 
pobre, Mattakouwa, con dos niños en la 
clase. Estuve allí tres meses y luego me 
pidieron ir a Wennappuwa, a Escuela 
Media Sagrada Familia de Inglés. Estuve 
en esta escuela a partir de 1956 hasta 
1975. Siempre feliz con mi apostolado 
de enseñanza. Pero, al mismo tiempo 
sentía la llamada a ser misionera y lo 
propuse. Y se hizo realidad Srs. 
Benedicta Pathinather, Tharsilla Bastien 
Pillai de la Provincia de Jaffna, Murine 
Fernando y yo de la Provincia de 
Colombo nos reunimos en el aeropuerto 
de Katunayake el 4 de febrero de 1975. 
Cuando estábamos allí, oíamos, como un 
eco, las voces de felicitación de nuestras 
hermanas. Por fin llegamos a Karachi, al 
aeropuerto (Lyallpur) Faisalabad, donde 
recogimos nuestro equipaje y 
esperamos, porque no había nadie para 
darnos la bienvenida. Unos minutos más  

 
tarde, hombre vino y nos preguntó 
amablemente "¿Son ustedes de Sri 
Lanka? He venido a llevarlas.” En cuanto 
llegó a la casa del Obispo, nos ofrecieron 
un almuerzo con el Obispo y ese día nos 
quedamos en el hospital de San Rafael 
(Hermanas FMM). Al día siguiente nos 
llevaron a Renala Khurd a un Convento 
Franciscano porque nuestra casa no 
estaba todavía preparada. Una vez a la 
semana íbamos en el autobús de Okara a 
Chak 6/4 L y desde allí, a veces, 
caminamos hasta Chak 6, porque 
entonces no había servicio regular de 
autobús. En Chak 6/4 -L nuestra casa era 
de barro. Tres congregaciones 
previamente habían trabajado allí, pero 
no pudieron quedarse. 
 
Desafortunadamente envenenaron a un 
sacerdote y ningún otro quería 
quedarse. Los domingos vienen 
sacerdotes de las parroquias cercanas a 
celebrar la Misa. Este tipo de misión fue 
nuestra primera fundación. Nosotras 
también tuvimos dificultades al 
principio. Ni siquiera teníamos un muro 
alrededor de nuestra casa. Cuando 
salíamos, la gente mandaba perros hacia 
nosotras. De todos modos la Providencia 
de Dios nos ayudó en todos los sentidos, 
nos dio fortaleza en la fe y amor por la 
misión. Las palabras de nuestro 
fundador, "seguir adelante" nos 
animaban. Durante los últimos cuarenta 
años, nuestras Hermanas de la Sagrada 
en Pakistán se han extendido por todas 
las diócesis, así que estamos muy 
contentas, alabamos y agradecemos a 
nuestro Dios por su amoroso cuidado y 
protección. La gente ahora nos da la 
bienvenida con esperanza y amor. 
Damos gracias a Dios por nuestras 
hermanas que han servido a esta gente y 
ahora han regresado a sus países o han 
sido llamadas a la vida eterna. 

Hnas. Catherine Counihan (Ireland) 
& Stephanie Ranasinghe (Colombo) 
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MISIÓN: UN CAMINO EN BUSCA DEL CONOCIMIENTO PROPIO Y DE DIOS 
DIOSDIOSDIOS 

 

 
 
 
 

Padre Jorge Fajardo (Sacerdote Asociado), Philippines. 
 

El sacerdocio es un don de Dios y 
una llamada a servir a la gente de 
toda condición: épocas, razas y 
culturas. Es una vida de servicio a 
Dios y a su pueblo. Aquí está el 
dinamismo de ser y devenir, la 
necesidad de descubrir y 
redescubrir la realidad inmensa y 
magnífica del ministerio 
sacerdotal. En la reflexión que yo 
había hecho en el quinto 
aniversario de mi ordenación, me 

dije a mí mismo: "Estos cinco años te han demostrado que el ministerio sacerdotal no 
es obra tuya, sino de Dios y que el sacerdocio no te pertenece a ti sino a Cristo". De 
hecho, como sacerdotes, participamos en el sacerdocio de Cristo y nuestro ministerio es 
también una participación en el ministerio de Dios que siempre está en medio de su 
pueblo. 
 
UN CAMINO EN BÚSQUEDA DE SÍ MISMO Y DE DIOS 
 
Después de veintiún años en el 
ministerio, soy consciente de que la 
vida de un sacerdote es "caminar con el 
pueblo de Dios" y descubrir la belleza 
de esta vocación en medio de tantas 
vocaciones de la viña del Señor. 
 
Entonces puedes comprender mejor las 
penas y alegrías de tus amigos y, a 
menudo, descubrir que sus dolores y 
gozos son también los tuyos. Si vas con 
la gente, por su mismo camino, serás 
aceptado como uno más. Y te 
convertirás para ellos en un sacerdote 
de Jesucristo. 
Este modo de caminar también te mostrará las nuevas realidades de la vida como 
persona humana y sacerdote. Cuando tenemos una agenda muy apretada con todo tipo 
de compromisos y actividades existe el riesgo de perder de vista las realidades 
profundas que pueden conducir a buscar e incluso luchar por el "confort" en la vida. 
Pero la búsqueda de nuestras propias zonas de comodidad son en perjuicio de la misión. 
Nuestra vida es misión, y Dios en Jesucristo, nos ha dado la misión de ser testigos de su 
amor y bondad. Es en lo que insistió mi amigo sacerdote, mi mentor, cuando tuve que 
elegir entre las opciones disponibles para mi trabajo pastoral. Él me había invitado a 
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sopesar los pros y los contras de cada opción y a hacer un buen discernimiento antes de 
tomar una decisión. Quería estar seguro de que mi elección no era para escapar de mi 
situación presente. 
Ha pasado ya un año desde que soy un sacerdote misionero, aquí en la Diócesis de 
Dodge City en Kansas, EE.UU. De hecho, este es un mundo totalmente nuevo para mí, en 
el que no tengo ninguna "comodidad" y he debido de empezar un modo de vida en un 
contexto muy diferente. Las cosas que me reconfortan son: mi elección voluntaria, el 
hecho de hacer algo por nuestra Diócesis de Sorsogon, y saber que obedezco a la 
Voluntad de Dios. 

 
Durante este año, me he dado cuenta de que el 
ministerio sacerdotal no es la búsqueda de 
nuestras propias comodidades, sino que se basa 
en la obediencia a la Voluntad de Dios para 
nosotros. El ministerio sacerdotal es de Dios y 
estamos llamados a transmitir a Dios a todas las 
personas que conocemos. 
¡Ser capaz de presentar a Jesús a la gente es la 
belleza y la alegría del sacerdocio! 

 
 
 
 
 
 

En 1987, un conductor de rickshaw de 
74 años de edad, llamado Bai Fangli 
regresó a su ciudad natal ya jubilado  de 
su agotador trabajo. Allí vio a los niños 
que trabajaban en los campos, porque 
eran demasiado pobres para pagar las 
cuotas escolares. Bai volvió a Tianjin 
para trabajar como conductor de 
rickshaw, alquiló una vivienda modesta 
cerca de la estación. Esperaba a los 
clientes las 24 horas del día, comía de 
modo muy sencillo y vestía ropa de 
segunda mano. Dio todo el dinero que 
ganó para apoyar a los niños que no 
pueden pagarse la educación. 
En 2001 fue con su rickshaw a Tianjin 
Yao Hua Middle School, para hacer su 
último pago de las cuotas escolares. 
Envejecido con casi 90, dijo a los 
estudiantes que ya no podía trabajar 
más. Todos los estudiantes y los 
profesores se emocionaron mucho. En 
total, Bai dio 350.000 yuanes para 
ayudar a que, más de 300 estudiantes 

pobres, pudieran continuar sus estudios. 
En 2005, Bai murió dejando tras de sí un 
legado inspirador. 
 
Si un conductor de rickshaw que llevaba 
ropas raídas y no tenía educación, podía 
permitir que 300 niños fueran a la 
escuela ¡…imaginaros lo que tú y yo 
podemos hacer con los recursos que 
tenemos para lograr un cambio positivo 
en nuestro mundo! 

 

Simple, pero muy potente... (Hermana Bernie De Silva - Bulan, Philippines) 
 

Ser misión es algo más que 
hacer cosas o estar 
comprometido con un trabajo 
para el bien de las personas. Es 
transmitir nuestra experiencia 
de Dios y compartirla con 
quienes nos encontremos. 
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